
广岛县华人华侨总会 2015 年度工作总结 

 

1， 总会的年度工作概要  

    本年度按照年初制定的总会年度计划，在每次总会活动之前都召开了执委会，具体商议活

动的实施方案以及时间安排，对每位执委的具体分工和职责给与明确，以保证活动按计划顺利

实施。在全体执委成员和监事们的不懈努力下，在总会理事们的大力支持和辅佐下，总会本年

度的工作计划基本得以圆满完成，虽然计划中的部分内容由于各种原因未能实施，但重要活动

在大家的共同努力之下，均得以顺利实施完成。 

    在此，首先要感谢全体执委同心协力，为扩大总会在当地华侨华人圈的影响所做出的杰出

贡献；感谢全体理事对执委会工作的鼎力支持，使总会年度计划能够按时得以顺利推进；同时

更要感谢所有会员会友朋友们，以及社会上关心爱护总会，支持总会的各界朋友们，还有我们

的会员企业和各界友好团体组织，感谢大家在 2015 年对总会的支持和帮助！感谢大家对的辛

勤付出！同时，希望在接下来的 2016 年里，大家能一如既往地继续支持总会的各项工作，总

会也将付出全力，为大家在异国他乡的打拼奋斗过程中，能够提供全方位的帮助，在广岛为大

家营造出一种家的氛围。 

    2015 年，对总会来讲，是较为困难的一年，即面临着团结改选后，需要重新打开局面，

继续扩大总会在社会上的影响，又要面临在开展各种工作中所存在的严重经费不足的困境，在

此困难的环境下，执委会和理事会同心协力，大家一起集思广益，深入探讨，为解决所面临的

实际困难献计献策，还根据各自的实力，无偿为总会提供经济与物质上的帮助，为总会顺利度

过难关创造了各种条件。 

    

2，具体工作汇报 

1）会员会友大会 

    经过 2年多的艰苦努力与调节，总会理事会的换届改选工作，在得到大多数理事的支持和

理解下，得以最终完成。虽然个别理事以种种借口从中阻挠作梗，还有些理事因个人原因未能

直接参与换届的选举投票，但新一届理事会还是得到了超过三分之二理事们的积极响应和投

票，使新一届的理事会和执委会得以按总会章程选举产生，新一届执委们也得到了理事会的通

过，为向社会公示新一届理事会的改选结果，执委会在得到理事会批准后，在理事们的积极配

合下，筹备并召开换届后的首次会员会友大会，并通过总会网站向社会进行了公开，同时，华

人圈有影响力的中文报纸≪关西华人时报≫也对此次活动进行了报导。 

 

2）总会理事会 

   1月在公民馆召开了 2015 年首届理事会，审议通过了执委会本年度的工作计划。 

3）在日留学，就职及在留资格等相关行政或法律知识的义务咨询活动 

       法律义务咨询活动本年度一共举办了 2 次，第一次活动地点在广岛公民馆，第二次活动地

点在留学生会馆，曾宪忠副会长按照执委会商定好的实施方案，提前与各广岛县内的相关组织团

体进行积极地接洽，协调具体的时间，提前预约场地，活动期间，邀请到了日本有正规资质的行政

院书士或律师近 10 人，无偿为在广岛市内居住的广大华侨华人同胞们提供各个领域里的法律咨询

答疑，为大家解决在实际生活中遇到的各种困惑，获得了前来参加咨询活动者的高度赞扬和好评。



同时，曾副会长还争得为总会提供义务法律咨询服务的各相关组织团体的同意，将其网站链接到总

会的网站上，扩大服务的对象范围，大大提升了总会在当地华人圈的影响。 

 

4）  新春赏樱会 

举办日期 2015/4/5 

    本次赏樱会与往年有很大的不同，本次赏樱花大会是由改选后的新一届理事会自行筹备，以

广岛县华侨华人总会的名义独家举办。活动参加者除总会会员会友外，还有通过浏览总会网站得

知消息后赶来的各界同胞，以及经常关注总会活动的日本友人。活动途中，在附近开展县议会竞

选活动的政治家们，也来到赏花现场，为活动助兴发言。陈永涛理事将总会向其简要介绍后，他

还与大家一同合影留念。赏花会上分发的盒饭也是由自愿参加的广大会员会友们自掏腰包，小食

品和饮料是孙明和高博 2 位副会长以总会的名义为参加者免费提供，青岛啤酒也为这次活动免费

提供的 3 箱啤酒。 

 

5）关怀归国者老年人系列活动 

   为照顾关爱当地年事已高的归国者人，孙明副会长邀请到专业人员，代表总会为老年归国者开办

了营养教室/介护教室的系列讲座，首届教室于 4/26 在公民馆正式开讲，今后还将不定期地为老

年人举办同类讲座，普及营养和介护方面的知识，并由孙明副会长的老年介护中心提供相关联的

各类服务。 

 

6）中秋赏月会 

    本着为在县内居住的华侨华人服务的宗旨，作为一个支持海外同胞们进行广泛交流的平

台，2015/9/27中秋之夜，为答谢广大会员会友对总会一贯的支持和关爱，总会与广大会员会

友和县内居住的同胞以及日本友人共一百多人，在广岛市中央公园举办了中秋赏月会。本次活

动也是应会员会友要求，以广岛县华侨华人总会的名义独家举办的。孙晓丽女士还带着自己的学

生和朋友赶来为大会助兴，孙明副会长以总会名义为活动赞助了酒水和饮料，还为大家无偿提供

了月饼。 

 

7） 会员会友高尔夫友好联谊赛 

本年度分别在 5月和 10月共举办了 2 届[中日会员会友高尔夫友好交流赛]。会场均安排在位于庄

原的バインヒールズ・リゾート・カントリクラブ。通过比赛活动，大大地加深了中日会员会友

间的感情交流和友谊。但由于此项运动需要有一定的专业技术，带有一定的局限性，所以 2 次活

动的参加人数均不是太多。有待总会今后不断提升影响力，扩大会员会友群体，以期待明年的高

尔夫赛人数能有大幅提升。 

  

8） 学术交流活动 

2015/3  广岛县金属防蚀技术研究会王荣光会長（广岛县华侨华人总会副会长）以总会协办的方式

举办了技术研讨会，共有 45名专业学者参加了本次交流活动。 

总会董玉平副会长在[広島から世界を考える会]上，作为讲师，发表了『中国社会の現状・広島

と中国の交流』的专题演讲。 

 



9）义务清扫活动 

   12/12 在总会成立 5 周年之际，总会在广岛市安佐南区的八木地区组织了公益清扫活动。该地区在

去年遇到了前所未有的山体滑坡灾难，使周边居民蒙受了巨大的损失。满怀着为灾区重建做贡献

的心情，孙明副会长和陈永涛理事发动组织人员并带领大家实施此次公益活动。 

 

10）全日本华侨华人联合会年会 

    3位执委和 1名监事代表总会参加了 6月在冈山举办的全日本华侨华人联合会举办的年会 

    

  以上活动的报道均可在总会网站浏览 

 

 11) 总会网站建设 

   总会网站经过 2104/11/9 的全新改版，在大家的共同努力下，得到了社会上越来越多的关注。現在，

我们「広島県華僑華人総会」网站（http://hiroshima-chinese.org/）在本地华侨华人圈内的知名度

已经大大提升，并和很多友好团体的网站实现了互动。希望大家继续关注总会的动向。 

 

如开篇所述，由于各种原因与条件的限制，总会年度计划中的如下活动未能按计划实施： 

  中华料理教室・・・   

与各地方侨团共同组织活动 

 为此向各位致歉。 

 

汇报人：广岛县华侨华人总会  

        会长：张耀 

http://hiroshima-chinese.org/

